
ASSEMBLEA PERMANENTE DEI BENI COMUNI URBANI

VERBALE

Alle ore 16.00 del giorno 14 marzo 2022 presso una sala messa a

disposizione dal Centro Studi Sereno Regis si è riunita la Consulta con

la presenza dei componenti:

- Caterina Bonora

- Elisa Michelazzo

- Marcella Iannuzzi

- Luca Scarpitti

- Giuseppe Mastruzzo

- Federico Laface

- Rocco Alessio Albanese

- Rocco Paolo Padovano

Assenti giustificati sono: Antonio Vercellone, Francesco Arese, Daniela

Ciaffi.

Partecipano anche alcuni cittadini per mezzo di video-collegamento, il

cui link è stato pubblicato sulla pagina Fb della Consulta.

L’ordine del giorno è il seguente:
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1. questioni organizzative (comprese mail e locali per riunioni);

2. relazione sui casi pendenti (Perosino, Buon Pastore, Cavallerizza);

3. relazione sulle richieste pervenute via mail (Comala);

4. Organizzazione del Convegno / Evento per un anno della

Consulta;

5. Relazioni con le circoscrizioni.

***

1) In assenza del Presidente prende la parola la vice-Presidente per

sollecitare tutti i membri ad una maggiore collaborazione e senso di

responsabilità per quanto riguarda le questioni organizzative. Infatti,

questo incontro non è stato preparato adeguatamente nonostante

l’ampia possibilità di muoversi in anticipo. Si evidenzia anche che la mail

va seguita con più attenzione da chi ha il turno. Nessuno ha piacere di

seguire queste incombenze, ma devono essere ripartite tra tutti,

altrimenti il carico è eccessivo nei confronti di poche persone.

Caterina si incarica di proporre una nuova calendarizzazione dei turni

mail, che è in scadenza.

A proposito dei problemi organizzativi che permangono, come la

mancanza di una mail istituzionale e i problemi a reperire gratuitamente
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dei locali adatti in futuro anche ad ospitare i cittadini in presenza, tutti i

membri presenti concordano che è il momento di sollecitare con più

decisione un intervento del Comune (con la lettera di cui ai punti

successivi). Il Comune può valutare se fornirci una sala oppure se

rimborsare i costi da noi sostenuti per affittarla.

Giuseppe Mastruzzo mette provvisoriamente e gratuitamente a

disposizione una saletta allo IUC.

2-3) Ex Buon Pastore

Gli occupanti del Prinz Eugen si sono rivolti alla Consulta per tutelare il

bosco urbano, nella cui salvaguardia sono coinvolte anche altre

associazioni.

Prende la parola la signora Alda Re, che partecipa da remoto, per

spiegare i tempi dell’intervento. L’impresa Cogefa ha contattato gli

occupanti del Prinz Eugen: stanno per iniziare i lavori e un pezzo di

bosco urbano rientra nel perimetro della concessione a Cogefa, sicchè

rischia a breve di andare distrutto insieme alle specie animali che lo

popolano.

Il consiglio comunale dovrebbe già aver discusso l’argomento su

sollecitazione della consigliera Artesio.

La Consulta propone di farsi promotrice di un contatto e di un incontro

con il comune e l’impresa, che possa essere d’impulso per cercare un

accordo teso a mitigare il danno sul bosco urbano. La questione è

urgente perché i lavori potrebbero iniziare da un momento all’altro.
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Inoltre, la Consulta desidera avere maggiori informazioni sulla situazione

giuridica del complesso e su eventuali tutele a favore del bosco urbano.

Federico ritiene che sarebbe utile sollecitare altre associazioni

ambientaliste ad interessarsi alla vicenda.

Elisa si incarica di preparare una bozza di lettera da inviare agli Uffici

comunali dei Beni comuni e del Patrimonio e all’assessore Rosatelli. Il

contenuto della lettera viene concordato tra tutti i membri.

Comala

Interviene Chiara Forte da remoto (associazione ZOE ex Caserma

Lamarmora, associazione di secondo livelli che riunisce altre Ass. di

corso Ferrucci). Una porzione del giardino Artiglieri della Montagna

viene utilizzato da Zoe con concessione, ma secondo il progetto

Esselunga, in quel luogo sorgerà una bocciofila che verrà spostata da

un’altra sede vicina.

Il loro obbiettivo è aprire una progettazione condivisa sull’area e

chiedono l’aiuto della consulta. Viene suggerita la possibilità di proporre

un patto di collaborazione o altro negozio civico.

Viene nominato il Gruppo di riferimento: Rocco Albanese, Rocco

Padovano, Caterina Bonora.

Imbarco Perosino
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Non è stato ancora confermato il nuovo appuntamento. Questo è molto

grave perché è trascorso molto tempo e il Comune sul punto non si

muove.

Cavallerizza

La situazione è parimenti grave: dopo mesi il tavolo non è ancora stato

convocato. Va sollecitato in modo forte il Comune, diversamente i

membri concordano di procedere direttamente come consulta alla

convocazione del tavolo.

Federico espone che sono iniziati i lavori nella Manica Mosca e che,

contrariamente agli accordi verbali, non è stato consentito agli artisti di

prendere i materiali e le opere lasciati nei locali. Si conviene di scrivere

una mail agli Uffici e a Compagnia San Paolo per chiedere di permettere

agli artisti il ritiro delle loro opere. Se ne incarica Federico.

Considerazioni alla luce della relazione sui casi pendenti.

Tutti i membri presenti concordano sul fatto che è necessario un cambio

di passo nell’attività della Consulta. I casi aperti dimostrano che c’è

necessità di avere un canale aperto e di semplice attivazione per

interloquire con il Comune in tempi ragionevoli, altrimenti la Consulta

viene percepita come un organo inutile anziché come un importante

luogo di promozione dei beni comuni e di composizione degli interessi

delle parti coinvolte.

Il Comune finora non ci ha messi nelle condizioni di svolgere la nostra

attività, in particolare: nei rapporti esterni, non avendo neppure una mail
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istituzionale e la disponibilità di un luogo per riunirci, nei rapporti interni,

perché occorre un canale di comunicazione con il comune

procedimentalizzato. È necessario un tavolo di confronto permanente

con il Comune, soprattutto visto che ci sono state affidate questioni

molto rilevanti (Cavallerizza, Buona Pastore) che possono avere

parecchia risonanza pubblica. Inoltre, viene evidenziata la necessità di

individuare una via semplice e informale per la richiesta di documenti al

Comune (evitando una formale istanza di accesso).

Tutti i membri presenti concordano di indirizzare una lettera

all’Assessore e agli Uffici che esponga queste criticità anche partendo

dai casi già affidati e solleciti una soluzione condivisa entro tempistiche

certe e brevi. Si concorda inoltre di chiedere (con la stessa lettera) di

poter pubblicare i verbali delle riunioni della Consulta sulla pagina Beni

comuni del sito internet del Comuni: è il luogo più adatto per dare la

maggiore pubblicità possibile.

Rocco Albanese viene incaricato di redigere al più presto la bozza da far

poi circolare via mail tra tutti i membri.

Se non avviene questo cambio di passo i membri ritengono che sia

anche inutile un convegno / evento passerella.

4) Dal momento che i membri incaricati dell’organizzazione del

convegno / evento sono entrambi assenti si incarica Daniela di

convocare al più presto una breve riunione online per affrontare questo

punto.
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5) Si concorda di rinviare il punto alla prossima riunione.

***

La prossima riunione è convocata per il 9 maggio 2022 ore 16,00 con

modalità da definire.

La seduta è tolta alle 18.30.

Torino, 14 marzo 2022

La vice-Presidente

Caterina Bonora

____________________

La Segretaria

Elisa Michelazzo

____________________
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